
LINEE PROGRAMMATICHE DI MANDATO  

 

1 - I principi guida e finalità dell’azione di governo 

I principi guida della lista civica “Unica Villanova- capoluogo e borghi” sono: 

- La programmazione  

- La trasparenza e la partecipazione 

- La sostenibilità (per rispondere alle necessità del presente senza compromettere la capacità delle 

generazioni future di soddisfare le proprie) 

Vogliamo costruire per Villanova d’Asti una nuova stagione di sviluppo e di benessere. 

 

2 – Un Paese in salute 

E’ di fondamentale importanza salvaguardare i servizi socio-sanitari territoriali e potenziarli favorendo, 

qualora necessario, anche sinergie tra pubblico e privato.  

Agevoleremo le forme associative di “medicina di gruppo” e “medicina di “rete” dei medici di medicina 

generale.  

Continueremo  a dare sostegno alla Casa di riposo San Giovanni Evangelista e a prestare attenzione alle nuove 

povertà in stretto contatto con CO.GE.SA, Caritas e le associazioni di volontariato. 

 

3 – Economia e Lavoro  

Per garantire lo sviluppo economico del territorio crediamo nel: 

-favorire le comunità energetiche o gruppi di autoconsumatori di energia da fonte rinnovabile seguendo il 

Decreto Milleproroghe del 2020 e la direttiva Red II (2018/2001/Ue). Più energia si autoconsuma 

direttamente e più si riducono i costi delle componenti variabili della bolletta (quota energia, oneri di rete e 

relative imposte). Sarà istituito un assessorato dedicato alle fonti rinnovabili.  

-favorire l’insediamento di nuove attività nelle aree industriali dismesse ed accompagnare nel percorso di 

radicamento e crescita gli importanti gruppi industriali presenti 

-sostenere il commercio locale anche attraverso nuove iniziative che possano aumentare le presenze come, 

ad esempio, un mercato dei prodotti a KM 0 tutti i sabati mattina. Il commercio locale riveste un forte valore 

di servizio alla comunità oltreché fattore economico. 

-sostenere un tipo di agricoltura che tenga in primo piano il rispetto delle risorse naturali 

-rilancio dell’edilizia attraverso la riqualificazione del patrimonio esistente attraverso oneri di urbanizzazione 

ridotti per chi investe nei centri storici e nel recupero dell’esistente. 

- sostenere Villanova come centro servizi dell’intero Pianalto Astigiano. 



-migliorare il servizio internet a banda larga specie nei Borghi e nelle zone più isolate favorendo, dove 

necessario, una connessione Fixed Wireless Access. 

 

4  - Un mare di verde  

Desideriamo favorire nuove piantumazioni di alberi, specie in prossimità di strade ad alto traffico, al fine di 

ridurre smog e inquinamento acustico. Anche gli ingressi nel nostro comune come gli spazi aperti del 

Capoluogo, tipo piazza Alfieri, vanno rivisti in un’ottica “green”. Per quest’obiettivo nel team di lavoro 

coinvolgeremo esperti di architettura ed ingegneria del paesaggio. Intendiamo favorire una città all’interno 

di un parco-giardino anziché un giardino in città.  

Vanno potenziate le piste ciclabili e valorizzate le strade bianche comunali. Desideriamo collegare la pista 

ciclabile che parte dal Capoluogo e si interrompe in frazione Stazione a frazione Savi e favorire l’ampliamento 

della provinciale che collega Villanova a San Paolo Solbrito prevedendo anche una nuova pista ciclabile. 

E’ necessario accrescere l’informazione e la sensibilizzazione alla raccolta differenziata 

 

5 – Scuola, Cultura, Storia, Musica e Sport  

L’istruzione è fondamentale nella costruzione del futuro: conoscere, saper fare, possedere un bagaglio 

culturale permette di esercitare a pieno i propri diritti di cittadini.  

Crediamo nella co-progettazione e nella concertazione scuole-territorio.  

Intendiamo proseguire nell’adeguamento degli spazi per la scuola. Star bene a scuola in un ambiente sicuro 

e aule appropriate è il primo passo per il successo scolastico. Per il futuro puntiamo ad una riorganizzazione 

del plesso scolastico. 

Lo sport non può vivere se non è alimentato dagli studenti che dallo sport devono mutuare passione, spirito 

di sacrificio, entusiasmo ed energie per raggiungere importanti risultati per il loro futuro. 

Intendiamo valorizzare ancora di più i nostri impianti sportivi attraverso un piano straordinario di 

manutenzioni e nuove opportunità quali una piscina e l’adeguamento del sottopasso di collegamento fra 

piazza del Mercato e via Mezzaluna in modo da renderlo più sicuro e fruibile sia da pedoni che da ciclisti. 

In Villanova operano una straordinaria filarmonica comunale, un bellissimo gruppo di Majorette, diversi cori 

e band musicali che devono essere sostenuti nelle loro iniziative. 

L’azione meritoria della Biblioteca Comunale andrà agevolata favorendo nuove proposte culturali e 

postazioni studio dedicate ai giovani all’interno della Confraternita.  

Nel proseguire nell’opera di valorizzazione dell’archivio storico comunale riteniamo importante tradurre in 

italiano corrente i testi storici più importanti favorendo la loro consultazione in rete e catalogare tutte le 

opere d’arte presenti in Villanova.     

Si lavorerà ad un “Progetto Giovani” basato su una stretta collaborazione fra Comune, Scuola, Parrocchia e 

le Associazioni civili e sportive del territorio, al fine di valorizzare, potenziare, riconvertire le aree già esistenti 

e renderle maggiormente fruibili. I ragazzi di oggi saranno le donne e gli uomini di domani: la società del 

futuro dipende da come questi giovani cresceranno. 

Lavoreremo anche per favorire degli spazi dove i giovani musicisti e dj possano esercitare le proprie 

passioni.  

 



6 – Patrimonio storico, lavori pubblici e viabilità 

Per migliorare e garantire la piena funzionalità del territorio, i nostri obiettivi sono: 

-procedere nella costante manutenzione del patrimonio edilizio con un’attenzione particolare 

all’abbattimento delle barriere architettoniche. 

-in accordo con L’Acquedotto della Piana sosterremo l’azione di ammodernamento della rete idrica specie 

dei tratti più vecchi che a volte, soprattutto nei Borghi, determinano disfunzioni. 

-favorire il recupero delle Torri Bissòche e di Villanova città fortezza anche attraverso il restauro della torre 

Civica  

-realizzare e gestire nuovi parco giochi bimbi e aree sport/ritrovo ragazzi anche con convenzioni con 

associazioni locali 

-proseguire in un’efficace manutenzione ordinaria e straordinari della rete stradale e dei fossi e, specie nei 

borghi, migliorare l’illuminazione e la sicurezza dei percorsi utilizzati dagli studenti per raggiungere le fermate 

dello scuolabus.  

-provvedere alla manutenzione del fondo della passerella pedonale sulla ferrovia a borgo Stazione 

-favorire nuove rotonde o rotonde + semaforo per garantire maggiore sicurezza negli attraversamenti da e 

per Valfenera e da per Poirino 

 -migliorare i servizi della stazione ferroviaria a favore dei pendolari e sostenere politiche di 

ammodernamento/potenziamento della tratta Torino-Alessandria-Genova. 

-sostenere la manutenzione delle strade comunali bianche anche in ottica di una maggiore fruibilità per 

sportivi e amanti dell’outdoor anche in un'ottica turistica. 

-valorizzare attraverso una maggiore attenzione e cura i sentieri della valle dei Savi 

-favorire la manutenzione straordinaria di Fontana del Bue 

-favorire la manutenzione ordinaria e straordinaria dei ponti sul rio Traversola   

-migliorare i servizi di chiusura e apertura cimiteri e favorire un aggiornamento dei regolamenti comunali al 

fine di tenere in maggiore considerazione i residenti nelle concessioni di loculi. 

 -realizzare interventi per migliorare l’operatività del distaccamento dei Vigili del Fuoco e potenziare il parco 

mezzi, ad esempio di un’autobotte, in sinergia con i Comuni beneficiari dei servizi di soccorso. 

 

7 – Urbanistica 

Intendiamo dare concretezza ad un “governo attivo del territorio” capace di accrescere nella cittadinanza il 

senso della comunità.  

Riteniamo importante incentivare le ristrutturazioni e le rilocalizzazioni delle attività ora in aree improprie e 

tutte le iniziative necessarie per ridurre al minimo il consumo del suolo. 

  

Per noi l'urbanistica non è finalizzata alle speculazioni edilizie ma è uno strumento per migliorare la qualità 

della vita del nostro paese. 

 

Ogni iniziativa che porterà lavoro, attenzione all'ambiente ed alla sicurezza sarà agevolata.  



8 – Sicurezza, inclusione sociale e Associazioni  

La sicurezza non è solo un valore, ma anche un diritto di libertà e cittadinanza che come tale deve essere 

tutelato e difeso in sinergia con le Forze dell’Ordine, la Croce Rossa, l’AVIS, la Protezione Civile, il locale 

Distaccamento dei vigili del Fuoco ed i comitati di cittadinanza attiva.  

 

Favoriremo modelli di welfare che superino l’approccio assistenziale ed in collaborazione con Enti e Caritas 

locale lavoreremo per l’emancipazione dei soggetti fragili dalla condizione di disagio favorendo anzitutto 

l’ascolto. 

E’ fondamentale valorizzare l’associazionismo esistente, favorendo l’incontro ed un lavoro sinergico fra le 

diverse associazioni che possa dar vita ad iniziative inserite in un progetto partecipato e comune. 

Lavoreremo per migliorare la mobilità delle persone anziane, disabili o rientranti in altre fasce deboli di 

popolazione all’interno e all’esterno dei confini comunali in sinergia con le aziende di trasporto, possessori 

di licenze di noleggio con conducente o associazioni di volontariato. 

 

9 - Turismo 

Villanova d’Asti con il suo patrimonio storico, naturalistico e culturale alle porte del Monferrato e del Roero 

ha concrete possibilità di attrarre chi si sposta per fini di svago, riposo, cultura, gastronomia, curiosità e sport. 

In collaborazione con le Pro Loco di Villanova d’Asti e dei Savi e con le Associazioni del territorio pensiamo 

utile favorire un calendario degli eventi da proporre anche ad agenzie di promozione turistica. 

Grazie a personaggi illustri come Antonio Astesano (uno dei protagonisti dell'Umanesimo piemontese) e 

Raffaella Argentero di Bersezio (madre di Eroi del Risorgimento quali: Carlo Emanuele, Alberto, Alessandro 

ed Alfonso Ferrero della Marmora vissuti per diversi anni in frazione Savi) è possibile promuovere eventi di 

richiamo storico-culturale.  

Favoriremo la realizzazione di un’area attrezzata di sosta camper.  

 

10 – Efficienza Amministrativa 

Il nostro obiettivo è snellire i processi, sburocratizzando quelle procedure per le quali i cittadini lamentano 

tempi troppo lunghi di risposta. 

Continueremo nell’opera di valorizzazione del personale e favoriremo la formazione. 

Riorganizzare e valorizzare la macchina comunale per renderla, sempre più, una risorsa della nostra 

comunità.    

Per dare a tutte le associazioni e alle imprese la possibilità di avanzare richieste e proposte garantiremo come 

consiglieri uno sportello di ascolto settimanale.  


